



## Conseil économique et social

Distr. générale  
30 mai 2018  
Français  
Original : anglais

---

### Session de 2018

28 juillet 2017-27 juillet 2018

Point 5 de l'ordre du jour

**Débat de haut niveau**

### **Déclaration présentée par Fondation d'Entreprise Sanofi Espoir, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution [1996/31](#) du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

Les objectifs de développement durable sont un appel universel à l'action et comportent des lignes directrices et des objectifs clairs que chaque pays peut adopter en fonction de ses priorités et des problèmes écologiques qui se posent de par le monde.

Dans le cadre d'une approche mondiale, les objectifs de chacune des parties prenantes sont harmonisés, ce qui permet de donner des orientations normalisées et normatives fondées sur l'état des connaissances actuelles. La prise en compte des particularités locales assure l'efficacité et la viabilité des actions.

Sanofi Espoir estime que la combinaison d'approches mondiales et locales est un facteur décisif de succès dans la réalisation des objectifs de développement durable (ODD). Il ne s'agit pas d'une démarche à sens unique (mise en œuvre du niveau mondial au niveau local) mais d'une approche multidirectionnelle appliquée du niveau mondial au niveau local, et inversement, ou seulement au niveau local.

L'action que nous menons en faveur de la santé de la mère et du nouveau-né illustre les synergies créées grâce à une approche multidirectionnelle.

Entre 2010 et 2017, dans le cadre de l'initiative « Midwives for Life », Sanofi Espoir a appuyé 35 projets dans 24 pays. Au total, 3,77 millions de femmes ont fait l'objet d'un suivi, dont 1,03 millions de femmes enceintes, et 7 630 travailleurs sanitaires ont suivi une formation, dont 3 600 sages-femmes. Vingt-cinq pour cent des projets soutenus ont été proposés ou dirigés par des organisations internationales ayant pour objectif de développer les moyens dont les infirmières ou les sages-femmes disposent. D'après notre expérience, les projets menés par une organisation mondiale sont alignés sur les normes internationales, mais ne s'intègrent pas toujours dans le contexte local. D'un autre côté, les projets locaux ou reposant sur la collectivité tiennent mieux compte des besoins et du contexte locaux, mais pèchent par un manque de suivi et d'évaluation.

En 2014, Sanofi Espoir a lancé les « Midwives for Life Awards » pour récompenser les initiatives menées par des sages-femmes locales dans les pays en développement. Vingt prix ont été décernés. Certaines des lauréates ont été récompensées pour la création d'applications mobiles destinées aux sages-femmes et aux femmes, et disponibles en plusieurs langues, de manière à pouvoir être utilisées dans différents pays. Il s'agit notamment des applications suivantes :

- « Universal Women », qui assure un appui et des conseils techniques aux sages-femmes participant à des projets de jumelage entre plusieurs pays ;
- « Happy Baby, Healthy Mom », qui offre des conseils nutritionnels aux femmes enceintes afin de les aider pendant leur grossesse à éviter l'excès de poids et, partant, divers problèmes de santé pour elles et leur nourrisson ;
- « Twin to Twin », axée sur les projets de jumelage, qui propose aux sages-femmes un réseau d'appui leur permettant de s'autonomiser et de renforcer leur situation grâce à la mise en œuvre du principe fondamental de réciprocité.

Ces applications mobiles sont gratuites et peuvent être téléchargées à l'aide d'un téléphone portable. S'agissant de la santé de la mère et du nouveau-né, les projets en ligne ne servent pas seulement à assurer aux professionnels de la santé un meilleur accès aux connaissances et aux ressources nécessaires. Ils aident aussi ceux-ci aussi à atténuer leur sentiment d'isolement dans les régions rurales ou reculées.

Conjuguer les compétences spécialisées, aux niveaux local et mondial, permet d'apporter l'appui voulu pour autonomiser les agents locaux et faire efficacement valoir le potentiel du développement durable. Il importe, en outre, de faire connaître les initiatives locales qui ont donné de bons résultats et d'en tirer parti en les transposant à plus grande échelle. Il n'y a pas lieu de partir de zéro lorsqu'il existe des projets fructueux à l'échelon local.

Le système des Nations Unies est particulièrement bien placé pour encourager, conformément à l'objectif 17 de développement durable, non seulement des partenariats de l'échelle mondiale à l'échelle locale, mais aussi une approche multidirectionnelle applicable du niveau mondial au niveau local et inversement, ou simplement au niveau local, qui assurera aux populations du monde entier des résultats meilleurs et durables.

---